



## 常陸太田ロータリークラブ

R I 第2820地区

No.13834



HITACHI-OTA ROTARY CLUB

(1960年1月13日設立)



会長 後藤 敏文  
 例会場 常陽銀行太田支店2F  
 例会日 毎週水曜日 / 12:10~13:10  
 最終例会18:30 レストランばんび  
 会報委員 和田 道代・岩間 貴宏・鹿志村勇夫・富岡 公

(先週例会) 2020年12月9日 NO. 17

(本日例会) 2020年12月23日例会(通算NO. 2931)

## 本日のプログラム(12月23日)

- ◎ 会長タイム
- ◎ 幹事・副幹事報告 ◎ 委員会報告
- ☆ 会長・幹事慰労会

## ◎ ゲスト紹介

茨城県立太田第一高等学校 校長 森田一洋様

## ◎ 会長タイム(後藤会長)

こんにちは。本日は国際奉仕委員会担当例会になります。茨城県立太田第一高等学校校長の森田様をお迎えして、卓話をいただきます。森田先生は、イギリスやアメリカ、ニュージーランドなどへも留学をされ、国際教育に大変精通された方です。また、今年度から中高一貫校としてスタートしました、我々の時とはまた違った今の太田一高のお話を聞かせいただきたいと思います。

先週の例会後に篠原会員、富永会員と1月20日に行われます職場訪問の打ち合わせに行ってまいりました。場所は、水府小中学校です。私も初めて入らせていただいたのですが、とても学校とは思えないような造りで、木の広い階段とかミニコンサートができるような中庭などびっくりするよ

うな校舎でした。職場訪問、ぜひご参加のほどお願いいたします。

次回23日の例会はホテル釜萬での移動例会で、例会後前年度会長・幹事慰労会になります。前年度は初めてコロナウイルスが確認された年度で、前例もなく、クラブ運営に対しまして篠原会長と草野幹事は大変ご苦労された1年だったと思います。そんな中でも次年度の我々に対して、しっかりと引継ぎしていただきましたし、アドバイスもいただきました。本当に感謝しております。当日は参加の皆さん一人一人から、2、3分ずつねぎらいの言葉をおかけいただければと思います。昼間は新西山荘カントリークラブで親睦ゴルフがあります。どちらも感染防止対策はしっかり取りたいと思っておりますが、参加は強制ではありませんので、不安のある方は欠席されても構いません。

## ◎ 会長タイムPart.2(塩原吉博会員)

趣味の話をします。絵を描き始めました。中学でも、太田一高時代も美術部で、絵を描くのは大好きなので、趣味にしてやりたいなと思いつつ忙しくてできずに、60歳になつたらやろうと思っていました。しかし、60歳になった時ロータリーの会長を受けましたので、1年延期して、会長が

終わった7月1日から絵画教室に月2回通い始めて2年ちょっとになります。これまで10枚くらい油絵を描きました。やはり楽しいです。写経よりも無心になれるという感じです。何を描くかも絵の楽しみにかかわってくるのですが、風景や花、人物(孫)も描いたりしたのですが、モチーフが無くなつて室内を描こうと思ったら断られて、今自画像を描いています。やる気がないモチーフでしょうねがないなと思っています。あと10年もしたら孫娘が中学生になるので、その時に嫌がられないような画力を持つ行きたいと思っています。

#### ◎ 幹事報告（澤畠幹事）

① 12/3米山特別寄付・R財団寄付送金。ご協力ありがとうございました。石川主税委員長、平根委員長ご苦労様でした。12/11口座引落し予定。  
現金の方はお早めに事務局まで。

② ガバナーからお預かりした国際麻薬乱用撲滅運動支援金ボックスにご協力をお願いします。

③ 本日例会終了後理事会開催

#### ◎ 副幹事報告（塩原拓海副幹事）

回覧…財団ニュース、バギオ基金2019年度事業報告書、茨城県青少年育成協会ポスター、会長・幹事慰労会出席表

#### ◎ 国際奉仕委員会担当卓話

##### 《大谷委員長》

国際奉仕月間は2月ですが、都合により今月に変更させていただきました。森田校長は昭和54年3月に太田一高を卒業されています。石川主税会員と同級とお聞きしております。高校時代は野球部で活躍されたということです。大学を卒業されて5年間中学校の体育の先生を務められたのですが、その後高校の英語教諭となり、日立二高では和田忠彦会員と一緒に8年間教鞭をとられたということです。交換留学生などの国際交流事業にかかわり長年活躍をされて、今も茨城県の国際理解教育研究協議会の会長を務められています。

##### 《森田一洋様》「太田一高と私」資料に沿って…。

ただいま大谷様よりご紹介いただきましたが、海外の日本人学校へ行く資格を取るために義務

教育でなくてはいけないので5年間中学校の教員をしておりましたが、やはり高校野球をやってみたいという希望をもって教員になったので、高校教育の採用試験を受けなおし、今日に至っております。人生を振り返ると、国際交流にしても、英語教員にしても、野球にしても、いつでも原点は太田一高に繋がっているということもあります。今日のテーマといたしました。

#### 1. 野球

寝ても覚めても野球だった小・中学校時代。高校でも1年の5月から試合に出場。

#### 2. 日米(国際)交流

野球で思い悩み、自分を変えたいと思い始めた高1の秋、日米交流に参加。4週間のホーム・ステイ。この経験で、人は能力ではなく、心を揺さぶられる体験により変わると確信。以後「体験に勝る教育なし」を持論とする。

#### 3. 太田一高中高一貫教育校の今

高校…中学校から刺激を受け、今までやっていたものを強化、向上、発展的なものにする。付属中…①充実した国際教育で世界へ羽ばたく人物へ②確かな学力の定着と深化③複数担任制・少人数授業④探究活動による課題解決能力の育成⑤異年齢交流による主体性の育成⑥ICT機器を活用した主体的な学び

#### ◎ ニコニコボックス（石川主税副委員長）

##### 共通テーマ “ニコニコにっこり、ハイBOX”

「森田一洋校長先生!!卓話楽しみにしています。」

17名

##### 自由テーマ

「結婚祝をいただいた。」富永

「父の葬儀の際はありがとうございました。」岩間

「森田先生ようこそ。」和田忠彦

今週計 34,000円

累計 544,000円

#### ◎ 出席委員会報告（石川剛委員）

全会員数	出席者数	免除者欠席数	出席率
34名	22名(mu-)	2名	68.75%

前週訂正出席率 --.-%(メイクアップ -名)